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108年中華民國產物保險核保學會 

會員大會紀實 

黃益堂 
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本會一年一度的會員大會已於 108 年

4月 10 日假台灣大學醫學院國際會議中心

舉辦完竣。 

這一場隆重的盛會由陳理事長忠鏗主

持，陳理事長表示這一年來在全體理監事

及會員的努力下使得會務推展順利，尤其

是核保理賠資格考試的舉辦秉持著公正、

公平、公開的原則使其試務工作獲得高度

的肯定，此外本學會全年度所舉辦的演講

會、研討會等項活動對提升業界的專業水

準有相當的助益，加以本學會所舉辦的聯

誼活動提供一個平台增進產險業界互相交

流。 

與會來賓產險公會陳燦煌理事長、石

燦明前理事長、中央再保險公司楊誠對董

事長、中華民國風險管理學會梁正德理事

長等先後致詞對本學會予以讚賞及勉勵，

希望本學會能會務興隆！ 

此次大會很榮幸能邀請中華民國金融

監督管理委員會的黃天牧副主任委員蒞臨

以「行到水窮處」為主題進行一場期勉保

險業界應具有悲天憫人的情懷，且對社會

要落實普惠金融，善盡社會責任，尤以對

偏遠地區及弱勢群眾應提供可使用的快捷

金融服務，更要注重其可及性、使用性且

不應忘了普惠金融的品質，因為金融商品

的獲利與對社會的互利並不會互相排斥，

金融業若能普惠社會，如此的推展希望日

後保險業界能獲得社會的肯定，成為社會

尊重的行業，他首先以「王維」的「終南

別業詩」為起，最終以「杜甫」的「茅屋

為秋風所破歌」其中一句「安得廣廈千萬

間，大庇天下寒士俱歡顏，風雨不動安如

山」與大家共勉之。這是一場有深度及高

度期許的演講，值得保險從業同仁沈思的

課題。 

當天下午大會安排四場研討會其主

題、主持人及主講人分別為第一組：保險

（契約）法部分條文修訂草案對產險業可

能的影響由鄒政下監事主持，劉北元先生

主講；第二組：近年來重大理賠案件之分

享由張乃雄常務理事主持，韋鵬影先生主

講；第三組：從虛擬案件來探討四種保險

（包括產責險、回收險、專責險、質量保

證險）的運用與不足由楊清榮常務理事主

持，童陳芬女士主講；第四組：海損理算

師之角色與如何閱讀海損理算報告由徐當

仁理事主持，陳竑一先生主講，由於研討

主題均為產險業界所面臨的問題，因此與

會者對其主題均熱絡討論，欲罷不能，限

於時間關係只能再擇期續辦這些研討主

題，相信經過多次的研究討論，這些議題

的結論能對產險業界略盡棉薄之力。 

 

本文作者： 
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